

Interacciones que impactan

¿Qué son las interacciones?

Las interacciones son intercambios de comunicación de ida y vuelta que ayudan a construir relaciones. La comunicación puede ser verbal (p. ej. conversaciones, preguntas) o no verbal (p. ej. expresiones faciales, lenguaje corporal). Durante el día, tienen lugar muchas interacciones, desde intercambios rápidos hasta comunicaciones más largas e intencionales.



¿Por qué son importantes las interacciones?

- Ayudan a los niños a desarrollar la confianza y seguridad emocional.
- Promueven un comportamiento socioemocional positivo.
- Amplían el vocabulario y las habilidades de comunicación.
- Fomentan el pensamiento y razonamiento de nivel superior.



Preguntas abiertas

Al hablar con los niños, hacer preguntas es una parte importante de las interacciones. Deben hacerse preguntas abiertas en lugar de preguntas que se pueden responder con una sola palabra. Las preguntas abiertas suelen empezar con «Cómo», «Por qué», «Cuéntame sobre», «Qué piensas» o «Me pregunto». Estas preguntas conducen a conversaciones más profundas e interacciones más significativas. Las preguntas abiertas requieren que los niños piensen, así que tenga paciencia y brinde al niño suficiente tiempo para responder.

Consejos para interacciones significativas

- Use una voz tranquila y agradable.
- Use un lenguaje positivo y adecuado para la edad.
- Póngase al nivel de la mirada del niño.
- Preste atención a la expresión facial y al lenguaje corporal.
- Busque oportunidades para tener conversaciones con el niño de manera individual.
- Conéctese con lo que el niño está haciendo.
- Hable del juego del niño sin asumir el control.
- Introduzca nuevas palabras e ideas.
- Formule preguntas abiertas.